

# EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION. CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

## GRAN ACONTECIMIENTO

El Japon, para sufragar los gastos de guerra con la China, ha realizado sus grandes almacenes de abanicos á precios reducidísimos. Los Valencianos, para hacer competencia en su industria abaniquera con los japoneses, han presentado clases y precios extraordinarios. El dueño de la gran abaniquería que todos los años abre al público su establecimiento; aprovechándose de estas ventajas ha comprado 894.641 millones de abanicos japoneses y 748.572 millones de abanicos valencianos que se realizarán en su citado establecimiento.

**Calle de la Platería, número 22, frente á la confitería de Don Juan Bautista Alonso BARATO SIN IGUAL**

78.640 millones de abanicos grandes, medianos y pequeños en rueda fortuna y otros modelos á 5 céntimos uno.

65.722 millones de abanicos en diferentes clases especiales, á 10 céntimos uno.

44.860 millones de abanicos en 12 pulgadas con telas doradas, plateadas y escarchadas, á 15 céntimos uno.

Infinidad de millones de abanicos á 20, 25, 30 y 40 céntimos uno.

Extraordinario surtido en abanicos japoneses para señora, desde 50 céntimos en adelante.

Gran coleccion de abanicos Japoneses para caballero y niña desde 53 céntimos en adelante.

Asombroso surtido en abanicos de las últimas novedades en madera fina Sándalo, Violeta, Ebano, Hueso, Marfil y Nacar, desde las clases más económicas á las más superiores y ricas.

### VARIOS ARTÍCULOS

Magníficos paraguas desde 5 reales en adelante.

Sombrillas para caballero desde 6 reales hasta las más superiores.

Sombrillas para señora y niña á precios escandalosos por su baratura.

Espantosa coleccion de bastones cuyos precios parecen increíbles, ofreciendo un baston de bambú con estoque, por TRES reales.

Pomada francesa superior para la cabeza, á 10 céntimos la onza.

Gran surtido en cinturones de cuero para señora y caballero últimas novedades, á precios asombrosamente baratos.

### CALLE DE LA PLATERIA NUM. 22

FRENTE A LA CONFITERIA DE DON JUAN BAUTISTA ALONSO.

## LO DEL DIA

### DON JUAN LOPEZ SOMALO

Este nuestro distinguido paisano merece, por su talento y por su historia, que se le dediquen frases de conmemoracion y en cierto modo panegíricas, cuando la muerte nos lo ha arrebatado para siempre.

Los periódicos independientes, que no alabamos, cuando alaban los partidos, que no batimos palmas cuando el éxito sonríe á los hombres, y que dedicamos los elogios justos á aquellos, sean quienes fueren, que entre nosotros se distinguen, tenemos el deber de poner sobre el féretro de D. Juan Lopez Somalo una corona que signifique que esta ciudad llora su muerte, como la de un hijo distinguido.

Pocos hombres del partido liberal, antiguo y moderno, han sido tan discutidos como el Sr. Somalo.

Vino á la vida de la política con aquella generacion entusiasta que creia en la virtud de la libertad y que esperaba la solucion de todos los grandes problemas económicos, de las teorías de Bastiat; se presentó batallador y decidido, como todos los que alentaban fé y confiaban en la bondad de sus doctrinas; teniendo que empezar casi enseguida á rectificar principios políticos y económicos.

Treinta y cinco años de vida política pueden computarse al Sr. Somalo en esta ciudad; en ese tiempo ha sido concejal, alcalde, diputado provincial, gobernador civil en varias provincias; y, tal vez, ha podido ser diputado á Cortes con más méritos y condiciones que otros.

Pero en lo que más se ha distinguido el Sr. Somalo, en esta ciudad, ha sido en el ejercicio de la abogacía. Siempre ha sido un letrado respetable; y últimamente su opinion era de las de más peso en este colegio.

Nosotros hemos sido siempre admiradores de este hombre; le hemos combatido á veces, pero, por lo mismo, que valia Nunca hemos encontrado justificada la enemiga que le tenían muchos; porque personalmente

te á nadie creemos que haya hecho daño el Sr Somalo; por el contrario, cuantos han llegado á él, en sus periodos de influencia, han encontrado un hombre generoso y liberal.

No solo entre los abogados, sino entre los literatos y los hombres de ciencia, el Sr. Somalo ocupaba un sitio distinguido en esta ciudad.

Su buen amigo D. Antonio Hernandez Amores, si viviera, dedicaria hoy un artículo sentido á su buena memoria, lamentándose, seguramente, de que hubiesido anulado, cuando más condiciones de conocimientos y de méritos le hacian acreedor á llenar los primeros puestos. Es verdad que si el Sr. Hernandez Amores le hubiese sobrevivido, el Sr. Lopez Somalo no hubiese sido anulado por nadie en el partido liberal.

Sus condiciones personales eran las de un niño; era naturalmente bueno, amable, caritativo, generoso, un buen padre, un buen amigo, un buen cristiano...

¡Que Dios le haya dado el eterno descanso!

## NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

La semana ha resultado partida por gala en dos por la gran solemnidad del día de la Ascension.

Es semana por secciones esta que ayer concluyó y que ha tenido dos partes sin gran significacion.

La primera de tres días y la segunda de dos, y en estos cinco no ha habido nada digno de mencion, ni ha caído Don Antonio, ni Don Práxedes subió, ni ha triunfado la República, ni la gente se tiró á la calle proclamando á Don Carlos de Borbon. En el Congreso lo mismo que de costumbre se habló, unos poniéndose siempre del ministerio á favor y otros haciendo constante-

mente ruda oposicion. No ha habido unas elecciones para que el trabajador tenga un día de descanso y recoja un duro ó dos por vender su voto y dar francamente su opinion en las urnas sobre cual candidato es el mejor. No se ha hecho un invento nuevo de esos de gran sensacion, ni el movimiento continuo tampoco se descubrió. Todo sigue como estaba en el número anterior en que escribí de estas notas en esta publicacion. Como hacer frio no ha hecho ni tampoco ha hecho calor: vamos, una media tinta que es mi desesperacion, porque no dá tema fijo para poder llenar hoy, bien con versos ó con prosa como siempre esta seccion

De un domingo á otro domingo nos dimos un atracón de toros, en tres corridas, y con el favor de Dios esta fiesta nacional á nadie se indigestó. Lo que trae esta abundancia, es aumento de aficion, y hay quien no pierde ningun detalle ni pormenor de la corrida ni de lo que antes la precedió. Ayer sin irnos más lejos vino «Capita» y oyó música al llegar el tren al anden de la estacion, y el pueblo espontáneamente tras el coche lo siguió dando vivas desgarrados con estrepitosa voz. Lo cual que uno que vió aquello al punto que se enteró de que era «Capa» el llegado dijo: En qué mala ocasion llega «Capa», cuando ya aquí el frio se pasó: ahora lo que puede darnos es una sofocacion.

Y con la falta de asunto y el asonante este en o ha resultado una crónica sin gracia y sin intencion, que me vá á valer la silba más estruendosa que oyó en la vida el novillero de menos arte y valor. Por si acaso hay naranjazos me quitaré de aquí yo y al ver la revista *expósita* ya le tendran compasion.

## VALENCIA ASAMBLEA PEDAGÓGICA

Valencia 25 Mayo 1895.

Amigo Tornel: En el paraninfo de la Universidad se inauguraron ayer las conferencias con un público distinguido y tan numeroso, que apretados los asistentes en galerías, escaños y sillas, todavia quedaron sin sitio más de un centenar de personas. La mesa presidencial la componian el Rector, el Gobernador y los Decanos de las facultades. Habló el Rector con manifestaciones que honran extraordinariamente á los maestros, y le anuncian la proximidad de sus anheladas reformas. Hizo un buen discurso, al que puso término con una carta del mayordomo mayor de Palacio, en que á nombre de la Reina hacia del Magisterio declaraciones que encendieron el entusiasmo de todos.

El Rector esperó algunos momentos. Allí hacia falta alguna manifestacion de los maestros; pero viendo que nadie la hacia, se levantó y cogió la campanilla para dar por terminada la sesion de inauguracion. No pu de sufrir que se cerrará esta sesion con un gran vacío, que podia llenarse con braves palabras, y al fin las

dije con gran contentamiento de todos, como después me expresaron con abrazos é interminables saludos. De la Universidad pasamos á la Escuela de Bellas Artes á inaugurar la Exposicion. ¡Magníficas, hermosas, interesantes por demás! Ahí están expuestos entre el decorado el fruto del trabajo intelectual de miles de niños y niñas. Todo eso es una gran esperanza, y hé aqui lo que hace tan interesante lo expuesto. Los trabajos de las niñas lucen más, pero en los de los niños, para el buen observador, hay más que admirar.

La mesa definitiva, nombrada por votacion la constituyen el Sr. Rector, D. Prudencio Solis de esta Escuela normal, y D. Lorenzo Páusa, amigo y paisano nuestro. Secretarios D. Miguel Valles, regente de la Escuela normal de Teruel, y D. Santiago Soler maestro público de Castellon.

La primera sesion verificóse ayer tarde. Leyóse el resumen de las memorias de Valencia, hecho por el Inspector de la misma. Fué un trabajo de gran mérito. Lo combatieron en algunos de sus particulares Bellido de Orihuela, La Osa, de la Gineta, Gimenez, de Jumilla; lo defendieron Gonzalvo de Valencia y el que suscribe.

Se hacen grandes preparativos para la clausura. Quiere el Rector que resulte suntuosa esta sesion. Se celebrará en el teatro principal, y en ella se hará la entrega de los premios.

Recuerdos á mis queridos amigos de la reunion, á quienes abrazo, como á V. desde la ciudad del Cid.

P. M. Palao.

## PROBLEMA DE LOS VINOS

Para España, es importantísimo: puede calificarse de cuestion vital. Y ahora tiene especial interés de actualidad, por las asambleas que están celebrando en todas las regiones de la Peninsula los desesperados vicultores, y por los informes que ha pedido al ministro de Hacienda.

Según nos dicen de Madrid, hoy se reunirá en la Asociacion general de Agricultores la comision nombrada por el ministro para resolver la crisis vinícola. En dicha reunion se empezará el examen de las tres ponencias designadas, y cuyas conclusiones son las siguientes:

**Consumos.**—Supresion del impuesto sobre los vinos, que se sustituirá con un recargo proporcional sobre las cédulas personales.

**Falsificaciones.**—Proyecto de reglamento para plantear la reciente ley.

**Alcoholes.**—Libertad de fabricacion á los cultivadores de viñas, con la sola condicion de dar parte á la Hacienda de las destilaciones que realicen y su graduacion; abolir los conciertos con los fabricantes de alcoholes industriales, cuyos productos satisfarán cuatro veces mas que lo que se establezca para los vlnicos, y determinar que los fabricantes de alcoholes que no sean cultivadores de viñas, quedarán, respecto al adeudo y aforos, en la misma situacion que los cosecheros fabricantes, si bien abonarán la contribucion industrial correspondiente.

En esas conclusiones coincide la mayor parte de los vinateros; pero hay notas discordantes que importa señalar.

«La Liga Agraria» órgano, como es sabido, de los intereses agrícolas del país, publica un artículo dedicado al problema vitícola, en el cual dice:

«Al ver como ahora se aborda la cuestion vinícola y en todos los «meetings» celebrados se proclama como salvador remedio la supresion del impuesto de consumos, nos sentimos obligados por una fuerza invencible, cual es nuestro firmísimo convencimiento, á declarar, aunque parezca

en estos momentos temeraria la afirmacion, que el impuesto de consumos no afecta *sustancialmente* á la viticultura». ¡Qué ha de afectar!

Por hoy nos limitamos á recoger esa opinion de vicultores importantes y del órgano de la Liga Agraria.

En cuanto á la sustitucion del impuesto de consumos sobre el vino, una poderosa corriente de opinion se inclina á que se grave la renta de los valores públicos. Esto ofrecería dificultades; pero no las ha de ofrecer menores imponer un recargo sobre las cédulas personales, como propone la comision de Madrid.

## El suero anti-difitérico

Tres reales órdenes de Gobernacion, concebidas en los mismos términos, publica hoy la «Gaceta» autorizando la elaboracion y expedicion del suero anti-difitérico preparado por el procedimiento Behring Roux, en atencion á que del informe emitido en cada caso por el jefe del Laboratorio histo-químico y bacteriológico de San Juan de Dios, en esta corte, resulta que ese suero es de caballos inmunizados por la toxina difitérica, que su inyeccion no origina en el organismo sano perturbacion apreciable, debiendo por tanto considerarse inocuo, y que tiene una potencia mayor que el suero normal.

Los laboratorios autorizados al efecto son:

El del Instituto microbiológico fundado por los señores D. Vicente Llorente, D. Julio Robert y D. Gonzalo Hernandez, y establecido en la calle de Rosales, núm. 6, de esta corte.

El laboratorio microbiológico municipal de Barcelona.

Y el instalado en la misma ciudad por D. Jaime Ferran, en la calle de Roger de Flor, núm. 274.

## Desde Madrid

25 de Mayo de 1895.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA. La subcomision de reforma arancelaria de Cuba se reunirá, probablemente, en la próxima semana, para cuando estarán ultimadas las ponencias sobre asuntos generales y exportacion.

Esta última ha acordado proponer la supresion del derecho al tabaco elaborado, manteniéndolo para el tabaco en rama, puesto que este ha tenido un desarrollo que cubre la cifra de ingresos presupuestada para ambos impuestos. Tambien mantendrá la supresion del impuesto de carga, sosteniendo sólo el de descarga, con un pequeño aumento.

—Se asegura que están ya en poder del ministro de Gracia y Justicia las ternas formadas por los presidentes de las Audiencias para el nombramiento de jueces y fiscales municipales.

—Anoche se reunió la junta directiva del partido centralista, y organizó los trabajos necesarios para la reunion de la Asamblea, que se constituirá en la primera sesion de esta noche, presidida por el Sr. Salmeron.

Parece que solo se celebrarán seis ó siete sesiones.

—Tambien hoy se reunirán en la redaccion de «El País» los progresistas republicanos de la izquierda y los federales orgánicos, para acordar las bases de su unión.

—Se ha dicho que cuando se eleven las Cortes el Gobierno propondrá á la reina la concesion de una señaladísima distincion para el marqués de la Vega de Armijo.

## DON ISAAC PERAL

En estos tristes momentos sólo corresponde asociarse al duelo de su familia y hacer resaltar con tristeza la desgracia que ha herido á un español insigne, que si no tuvo de su parte á la fortuna, fué un carácter, luchó denodadamente, y poseído de inquebrantable fe en la ciencia, supo transmitir á los marinos de glorioso recuerdo que fueron sus auxiliares y sus compañeros. La pasion, que

todo lo tuercé y achica en España, se apoderó un día de Peral para adelantar unos su apoteosis, para combatirle otros con rudo encono. Un fracaso natural, pesando más de lo justo sobre el inventor, le hizo apartarse del Cuerpo de la Armada y confiar á empresas científico-industriales el bienestar de su familia.

Hoy el trascurso del tiempo ha reducido á sus verdaderos límites el empeño de Peral, que fué una equivocación tan gloriosa como pueden serlo los mayores éxitos, haciéndole demostrar una fuerza de voluntad característicamente española y un valor á prueba de los riesgos del mar y de las luchas con la emulación y la envidia.

El nombre de Peral, por lo tanto, no desaparecerá como su cuerpo endeble y su enferma naturaleza, y siempre representará una valerosa tentativa y un titánico esfuerzo para someter al hombre el dominio de las aguas.

## ALCANTARILLA

La subasta para el arriendo á venta libre del impuesto de consumos de esta villa durante los tres años económicos 1895-96 á 1897-98 anunciada oportunamente por el sistema de pujar á la llana, se verificó ayer en esta Casa Consistorial de 10 á 11 de su mañana con asistencia de regular concurrencia y bajo la presidencia del alcalde D. Diego García López, habiendo sido adjudicada á favor del único postor; D. José Martínez Lorrente, rematante actual de dicho impuesto, por la suma de 101.863 pesetas 50 céntimos, ó sea 7.500 más del tipo señalado á los tres citados años.

También ha sido adjudicado definitivamente por este ayuntamiento en la sesión de hoy, el arriendo del arbitrio de uso voluntario de pesos y medidas del almotacén y puestos públicos en plazas, calles y mercados, á favor de D. Pedro Herrero Pla a por la cantidad de 2.400 pesetas que es el tipo señalado á la subasta, para el venidero año económico 1895-96.

Encuéntrense bastante adelantadas las obras del cuartel que con destino á la guardia civil de este puesto se halla construyendo en un solar de su propiedad y en sitio céntrico de esta población, nuestro querido amigo el reputado médico D. Emilio López Palacios. Dicho edificio reunirá todas las condiciones para el objeto á que se destina, pues constará de pabellones con todas sus dependencias, sala de armas, patios, cuadras etc., resultando a juzgar por los trabajos hechos, que supera á cuanto se esperaba dada su construcción sólida y dimensiones del mismo.—JACINTO.

26 de Mayo de 1895.

## CONCLUSIONES VOTADAS

POR LA

Asamblea regional Murciano-Alicantina

CELEBRADA EN VILLENA

el diez y nueve de Mayo de 1895

1.ª Necesidad de que los vitivinicultores y fabricantes de alcohol vínico de la región Murciano-Alicantina se asocien para salir del estado precario en que se encuentran.

2.ª Aprobación provisional de las bases constitutivas de la Asociación.

3.ª Designación de la ciudad de Villena como capitalidad de la región vinícola formada por las provincias de Alicante, Murcia y Albacete.

4.ª Pedir á los poderes públicos: 1.º Que se suprima en absoluto el impuesto de consumos sobre los vinos sin remplazarlo con ningún otro. 2.º Que se favorezca la destilería del alcohol vínico suprimiendo las patentes de elaboración haciéndole que tributen los alcoholes industriales por las 37'50 pesetas por hectólitro que la Ley les señala anulando y suprimiendo los concertos. 3.º Que se prohíba la fabricación de vinos artificiales persiguiéndose criminalmente á los infractores. 4.º Que se rebajen y unifiquen las Tarifas de ferrocarriles en lo relativo al transporte de vinos y alcoholes. 5.º Que se reduzcan los derechos de Aduanas en los vinos que se importan en Cuba, Puerto Rico y Filipinas. 6.º Que se rectifiquen las cartillas evaluatorias en armonía con la actual producción de las viñas; y 7.º Que se permita en la Península é Islas adyacentes el libre cultivo del tabaco bajo la intervención del Estado.

5.ª Adhesión de los acuerdos de la Asamblea general de viticultores de Madrid bajo la base de la to-

tal supresión del impuesto de consumos sobre los vinos.

6.ª Autorización á la Junta local de Villena para que siga funcionando como directiva de la Asociación regional hasta que esta se constituya definitivamente.

## TOROS

La corrida de ayer entretuvo agradablemente.

Del ganado sobresalió el primer novillo que fué bravo en todos los tercios y noble como un borrego.

Tomó hasta nueve varas con voluntad.

Abalito y Malagueño lo banderillaron con tres pares buenos.

Jerezano, después de una faena laboriosa pero inteligente y lucida, le despachó de una media buena á volapié, muriendo el bicho á manos del puntillero, después de tres intentos de descabello.

En la pelea murieron tres caballos.

El segundo aceptó seis varas.

Zurini le dejó un buen par y luego medio, y Remerito uno muy bueno.

Capita, que vestía tabaco y oro, encontró huido á su enemigo, de quien se deshizo, después de pasarlo mejor que el toro requeria, de tres pinchazos, media estocada y una buena hasta la empuñadura, contraria de puro atracarse. (Palmas y la oreja).

El tercero fué un novillo juguetón, mognon de ambas herramientas. Tomó hasta seis puyazos; ocasionando estrepitosos desmontes. En un uno de ellos hizo un quite muy oportuno el «Carcelero».

«Carcelero» le dejó un buen par, cayéndose un palillo y luego repitió con medio par. Bonifa puso un buen par.

El público, ó una parte de él, en vista de que el novillo era poca cosa para el Jerezano, pidió al presidente Sr. Piqueiras, que debutara el Carcelero de matador, pero no creyéndolo oportuno la autoridad competente, el Jerezano se resignó y con previos cuatro pases lo aprovechó de una estocada un poco delantera y un descabello al segundo intento. (Palmas tibias).

El cuarto fué un novillo de poca sangre. Hubo que tocarle el morrillo, lo cual hicieron regularmente Bernal y Chiquito.

Capita despachó al novillo, que huía de su sombra, de dos pinchazos, un metisaca, y una estocada buena, de la que se echó el cornúpeto.

### Resumen

De los toros, bueno el primero y regular el tercero.

De los matadores, Jerezano muy bueno en todo.

Capita muy valiente, aun tocándole como le tocó, el hueso de la corrida.

Banderilleros y picadores, cumpliendo.

Caballos arrastrados, 4.

La presidencia, bien.

La entrada, muy buena.

## Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY

San Juan I papa y mártir; San Julio mártir; Santa Restituta y San Eutropio. El oficio y la misa de Santa María Magdalena de Pazzi.

VELA Y ALUMENADO.

Está hoy en Santa Catalina, por doña Concepción Rojo y Carrasco, de Cánovas. Mañana en la iglesia de las Verónicas.

### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL DIA 26 DE MAYO

ESTACION DE LA FUENTE.

A las 8 de la mañana: 19 grados y 8 décimas.

A las 3 de la tarde: 23 grados y 5 décimas.

Temperatura mínima, 12 grados y 2 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 11 grados y 4 décimas.

Temperatura máxima al aire, 29 grados y 2 décimas; ídem al sol, 32 grados y 1 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, viento flojo de NO.

Por la tarde á las 3, viento flojo de SO.

Cielo: por la mañana, despejado.

Por la tarde, nuboso.

Evaporación de ayer, 12'0 mm.

Presión: á las 8 de la mañana, 766'3 mm.

Por la tarde á las 3, 765'6 mm.

Humedad: por la mañana, 65'.

Por la tarde, 42'.

Ocasión.—Se vende una sillería bordada baratísima. En esta redacción se dará razón.

## NOTICIAS LOCALES.

### Question grave

Hoy será presentado al Sr. Alcalde un escrito de José Vivancos Sanchez, vecino del extrarradio en el Esparragal, el cual expone á la autoridad paternal del alcalde, que por el que se llama arrendatario del extrarradio, se le reclaman 120 pesetas por el presente semestre, siendo así que por el anterior, del actual año económico, pagó 70 pesetas.—Llamamos la atención del Sr. Alcalde sobre la significación y trascendencia de dicho escrito, el cual debe ser conocido no solo de la comisión de Hacienda sino del ayuntamiento; pues envuelve una cuestión muy grave para que el señor alcalde la resuelva por sí y ante sí; á no ser que entienda que debe acogerlo, proteger al reclamante en su petición y ordenar á la empresa subdelegada en el cobro del extrarradio, que no es quién para alterar ninguna cuota por este año; y el año venidero, sin conocimiento de la corporación municipal.

Si lo entiende así, puede resolverlo por sí, que en esto no peca; pero, si vacila, al ayuntamiento que acuerde, y al menos, le quitará una responsabilidad que el Sr. Escribano no debe asumir solo.

### «La última moda»

El último número que hemos recibido publica veintiocho modelos de trajes, sombreros, y accesorios; otros veintiocho de labores artísticas, y trece de dibujos para bordar. Acompaña á dicho número una hoja con tres patrones de tamaño natural. Precio del número completo: un real, en la imprenta de este periódico.

### A Alhama

El balneario de Alhama se halla ya lleno de gentes que de todas partes llegan buscando unas, en la virtud medicinal de sus aguas, lenitivo á sus dolencias, y otras en su agradable temperatura el placer de tomarlas por pura higiene.

En el salón de recreo de ese centro hidroterápico, se reúnen con frecuencia los bañistas y otras personas de la buena sociedad de Alhama y pueblos vecinos, organizando en él, bailes que distraen agradablemente los ocios de todos.

### Aguilas

Ha salido para Murcia el jefe de la agrupación conservadora disidente, en busca según se dice, de apoyo y protección á las razones que cree sustentar y á las consecuencias que necesariamente han de surgir de dicha disidencia.

También se nos asegura que caso de no obtener en nuestra capital de provincia, la suficiente á su juicio, saldrá con dirección á Madrid, donde cuenta con un valioso elemento, que también intenta lograr la jefatura de esta circunscripción.

### Viajeros

Procedente de Madrid y solo por breve temporada, se halla entre nosotros, el distinguido comandante del arma de caballería, ex-gobernador de Valencia y secretario del gobierno civil de Madrid, en la última etapa del partido liberal don Rafael Sarthaus acompañado de su bellísima esposa y preciosa hija.

### Boletín oficial

El de ayer contiene: R. O. circular reconociendo créditos á favor de licenciados del ejército de Ultramar, cuya relación se inserta.

Anuncio de la instancia de D. Pablo Nogués para que se le concedan siete penencias de la mina «S. Pablo» en Mazarrón.

Cuenta de la Junta provincial de Beneficencia. Edictos de varias alcaldías, anunciando subasta de arriendo de servicios y rentas municipales.

### Alicante

El presbítero D. José Climent, cura que ha sido Agudas y de Monforte, ha sido trasladado á la importante iglesia parroquial de Crevillente, de cuya iglesia tomó posesión el miércoles último por la mañana.

Con la novillada que ayer se celebró en nuestro circo taurino, ha dado por terminado su compromiso la empresa Martínez-Tarin, desistiendo de organizar las restantes hasta el número de 10 ú 11 que había anunciado.

Ignoramos la causa que les habrá inducido á tomar esa resolución, por cuanto el público ha correspondido á sus esfuerzos acudiendo á presenciar las celebradas con general aplauso.

Por eso veríamos con gusto, y con nosotros los aficionados de la localidad, que los señores Martínez-Tarin, volvieran de su acuerdo y nos dieran unas cuantas novilladas con presupuesto reduci-

do abrigando la esperanza de que se verán recompensados sus sacrificios.

—En los primeros días del próximo mes de Junio se inaugurará la estatua del ilustre patriota D. Eleuterio Maisonave.

### Repúblicanos federales

Ayer á las diez de la mañana según estaba anunciado, se reunió en el Circo-Villar el partido federal para nombrar comité municipal, y representantes en el provincial, cuyo acto se celebró con el mayor orden.

Fueron elegidos los ciudadanos que á continuación se expresan, por 276 votos.

Al acto acudió en representación de la autoridad, el sargento Tárraga con dos individuos á sus órdenes.

Los elegidos fueron los siguientes: Presidente: D. Antonio Galvez Arce. Vice-Presidentes: D. José María Callejas Tortosa y D. Antonio Huertas Cánovas.

Vocales: D. Saturnino Tortosa Martínez, D. Juan de Dios Coll Carrion, don Isidro Barberá, D. José Carbonell, don Juan Gonzalez de Ribera, D. Francisco Sanchez Lucas, D. José Sabatel Sabatel, D. José Huertas Ramon, D. José Bautista Garcia, D. Francisco Bolarin, don Gerónimo Bautista Garcia, D. Ramon Olivencia, D. Julian Vivancos, D. Antonio Navarro Laborda, D. Joaquin Baeza, D. Andrés Rabadan Pardo, D. Dionisio Torres Meseguer, D. Juan Sarabia, don Francisco Tarrida, D. Francisco Vades Pujalte.

Secretarios: D. Mariano Poveda y Bosque, y D. Mariano Grao Alpañés.

### ASAMBLEA PROVINCIAL

Representantes por el distrito de la Catedral: D. Gerónimo Poveda y Nogueira y D. José de Vila y Vives.

Suplente: D. Alfonso Rosique.

Por el distrito de San Juan: D. Antonio Galvez Arce y D. Manuel Escudero.

Suplente: D. Amalio Tortosa Martínez.

## Sección A mena

### ALMA Y AVE

La tarde de mayo, purísimo el cielo, mucha luz en el ámplo horizonte, mucha sombra y frescura en el huerto;

Cargadas las brisas de aromas y sueños, en la rama la flor entreabierta y en el alma, encendido el deseo,

Leía la joven, con dos blancos dedos sujetando las hojas del libro que agitaba á intervalos el viento;

Y el sol, el ramaje del árbol hirviendo, recortaba en las páginas blancas de sombras movibles los vagos diseños.

De pronto se alza del rústico asiento, la jaula abre, y la tórtola presa huye libre cantando á lo lejos.

¿Qué insólito impulso, qué mudo consejo en el alma sintió la doncella ó en el libro sus ojos leyeron?

Yo no sé, más oyéndose en torno roce de alas, suspiros y besos, como el ave, á infinitos espacios, de la niña voló el pensamiento.

Emilio Ferrari.

### DICHOS

—¿En qué quedamos; es Nicolás un hombre honrado, ó no lo es?

—Es muy delicado contestar categóricamente á esa pregunta.

—Vamos á ver, le daría Vd. su hija en matrimonio, si tuviera Vd. hija.

—Puede ser que sí; lo que yo no le confiaría nunca es mi dinero.

—Hablan dos bohemios en la calle de Sevilla.

—He leído en un periódico que el Banco va á hacer una nueva emisión de billetes de 500 pesetas.

—Eso es para hacer más triste la vida á los pobres... Figúrate lo difícil que es alcanzar un billete de 25 pesetas... con que de 500!!

### CANTARES

A unas les da Dios belleza, concede bondad á otras; contigo ha sido tan bueno que te ha dado las dos cosas.

A la imagen de tu Virgen que tengo en mi cabecera, siempre le pido al rezarla: que mi Dolores me quiera.

Mira tú si serás buenas, que tienes muchas amigas

que el defecto te perdonan de que seas tan bonita.

José Doz de la Rosa.

**Ama de Cria.** Hay una de 28 años de edad y leche de un mes que desea criar en su casa ó la de los padres. Darán razon, en Monteagudo, en el estanco, preguntando por Miguel Vega. 8-1

**A los Ayuntamientos y agentes ejecutivos de esta provincia.**

Se desea colocación para apremiar débitos de primeros ó segundos contribuyentes; se tienen conocimientos de los procedimientos administrativos por haber sido muchos años Agente del Banco de España. Dará razon el Sr. Cura propio de la villa de Lorquí, D. Isidoro Lopez Guevara. 15-1

### MELOCOTONES

De los llamados primeros hay una gran partida que pasa de mil arrobas de este rico fruto en Orihuela, próximo á la estación del ferrocarril. Para tratar en Orihuela, calle de la Feria, 49. 4-2

**Costurera.**—Hay una que desea coser en las casas particulares. Darán razon en el estanco de la calle de San Lorenzo. 3-3

### Hierros

Grandes rebajas. Almacén de Juan Pedro Navarro. Calle de la Reina. 10-6

**Piano.** Se vende uno vertical, y se hace almoneda de varios muebles. Darán razon calle de Pascual, Mostrador de piedra. 8-1

## TELEGRAMAS

MADRID 27 de Mayo.

A las 2 madrugada.

Es oficial que se ha identificado el cadáver de Martí y se ha enterrado en el cementerio de Remongana, cerca de Sigüani, al Sur de Santiago.

Martí dirijia la accion y ha muerto á balazos en el pecho y cuello.

Sandoval entregó á Martínez Campos el reloj y las cartas de Martí.

Dúdase que esté herido Gomez. Los soldados aseguran que lo derribaron del caballo.

El cabecilla Borreiro, metiéndose bajo el fuego enemigo, se lo llevó Suarez Valdés, habiendo tenido confidencias de que se halla ileso; pero en opinion del general está herido.

A las 2'10.

Dícese que los habitantes de la isla Formosa se hallan dispuestos á no consentir que caiga en poder de los japoneses; y se dice que decidieron proclamar su república.

A las 2'15

De resultas de las carreras de velocipedos de esta tarde en el velódromo de Las Delicias, Lacasa y Ufer cayeron al suelo; grave Lacasa por una comocion.

A las 2'30

En el Consejo de Ministros, entre otros asuntos, se trató de la supension del impuesto de consumos sobre los vinos; y se consideró imposible el acceder á las pretensiones de los viticultores.